

ÓSCAR MAURICIO REY

Director Redcol Impact
@oscarmrey

Educación Iluminada (II)

La semana pasada discutíamos sobre EnlightED como uno de los espacios de debate educativo más importantes del mundo, este año con modalidad de asistencia “híbrida” y en varios idiomas. Aunque muchos prefieran la presencialidad, estar desde la comodidad del hogar viéndolos, en tiempo real o grabado para después, no es solo conveniente sino ideal, ya que no se hace necesario viajar gastando dinero (este evento fue gratuito), se pueden comparar visiones de los presentadores y, por supuesto, compartir los videos pregrabados con pares. En la columna pasada hacía énfasis en que la preocupación por el bienestar de los más jóvenes será el foco del mundo educativo futuro, motivo por el cual adicione en este espacio dos ejes adicionales que se debatieron en la publicación.

“El docente empoderado inspira al estudiante”. La última cosa que un docente debe entregar a un estudiante es más información, decía el experto Yaval Harari. Los docentes seguirán siendo pieza fundamental, que más allá del desarrollo de habilidades pedagógicas y digitales que tendrán que fortalecer, deben profundizar su relación con los estudiantes, enamorándolos de las ciencias, el arte o el deporte. La emoción lleva a la atención, la atención al aprendizaje.

“La institución educativa es espacio para desarrollar pasiones”, para aprender a usar lo aprendido. Las estructuras rígidas ya no funcionarán, los currículos flexibles serán la norma. Cultivar la conciencia y ganas de querer y seguir aprendiendo es lo que impulsará el desarrollo sostenible del mundo.

Es muy probable que quien nazca hoy, gracias a la medicina, logre vivir más allá de los 100 años; esto significaría que tendrá que trabajar por 70 u 80 años, haciendo la educación secundaria y universitaria absolutamente insuficiente para mantenerse vigente en el mundo laboral.

La capacidad para perseverar, actuar con convicción y gozar de bienestar personal serán los indicadores más importantes. Lo que el estudiante hace en casa, con quién habla en su colegio y en qué proyectos extracurriculares está trabajando deberán brindar más información de su bienestar y desarrollo que sus calificaciones en matemáticas e inglés.

“Las estructuras rígidas ya no funcionarán, los currículos flexibles serán la norma. Cultivar la conciencia y ganas de querer y seguir aprendiendo es lo que impulsará el desarrollo sostenible del mundo.”

HUMOR DEL NEGRO

Ultimátum:
El 11 de noviembre cierra El Carrasco

JAIRO PUENTE BRUGES

Docente Química Ambiental
jclaretpuente@hotmail.comCumbre Climática COP26:
¿la última esperanza?

Se inició en Glasgow (Escocia) la Conferencia de Naciones Unidas sobre Cambio Climático, COP26. Su presidente aseguró: esta es “la última gran esperanza para conservar el objetivo de mantener el calentamiento global en 1,5° C por encima de los niveles preindustriales”. Este fue uno de los acuerdos de la Cumbre Climática COP21 (París 2015), a la que tuve la oportunidad de asistir.

Y es que -efectivamente- todos los informes científicos y de organizaciones internacionales climáticas indican que el planeta avanza a un impredecible escenario climático, si no se toman medidas inmediatas y radicales para cambiar los insostenibles anti-modelos de desarrollo que siguen la mayoría de los países.

En columna titulada ‘Aumentan eventos catastróficos asociados al caos climático’ (07/ 28/2021) -y otras- me refería al aumento, sin precedentes en el mundo, de la frecuencia e intensidad de sequías, de los incendios forestales, de muertes por golpes de calor y -al mismo tiempo- de las inundaciones, los huracanes y demás fenómenos asociados al incremento de gases de invernadero en la atmósfera y al consiguiente aumento de la temperatura terrestre.

Se han reportado temperaturas sin antecedentes en diferentes países. En Norte América: “Varias ciudades en los estados de Oregon y Washington y las provincias occidentales de Canadá registraron temperaturas muy por encima de los 40° C, incluido el establecimiento de un nuevo

“... El mundo no requiere de más promesas, sino de acciones. La semana pasada Ecopetrol presentó el estudio de impacto ambiental del piloto de fracking Kalé (...) ¿Duque continúa diciendo una cosa y haciendo lo contrario?”

récord de temperatura canadiense de 49,6° C en Lytton” (World Weather Attribution, 07/ 7/ 2021).

En su cuenta de Twitter el presidente Duque señaló: “Llegamos a la COP26 donde... ratificaremos los compromisos de Colombia en reducción del 51% de emisiones CO2 a 2030 y lograr la carbono neutralidad a 2050”. Sin embargo, como ya se sabe, el mundo no requiere de más promesas, sino de acciones. Por ejemplo, la semana pasada se informó que Ecopetrol presentó el estudio de impacto ambiental del piloto de fracking Kalé en Puerto Wilches. Es conocido que los procesos de fracking liberan gas metano, un poderoso gas de invernadero. Un estudio de la Universidad de Cornell (Biogeosciences, 04/10/2019) señala: “El metano ha aumentado rápidamente en la atmósfera durante la última década, contribuyendo al cambio climático global”. Este aumento... “puede estar asociado con las emisiones de gas de esquisto (Shale gas)”, extraído con procesos de fracking.

¿Duque continúa diciendo una cosa y haciendo lo contrario?

LUIS ERNESTO RUIZ

Arquitecto
luiserui@telebucaramanga.net.co

Frente unido

Hay que evitar que la ANI reverse el acuerdo con el cual la región espera construir la doble calzada al Café Madrid y luego a Bocas. Es una obra importante para los santandereanos, después de la sequía de muchos años por parte del Gobierno central.

No podemos seguir haciendo el ridículo ante el mundo, dándonos pescozones para que otras regiones peleen: Gobernador, alcaldes, parlamentarios y gremios, unan fuerzas en impedir que esta obra termine como muchas otras en el cuarto de San Alejo.

Ya tenemos ejemplos de decisiones equivocadas donde el remedio es peor que la enfermedad. Si en la Ruta del Sol, obra que tenía

“Así es que si queremos ver esas obras deben sentarse Alcalde y Gobernador a reparar este entuerto, aunque no sobra recomendar al doctor Mauricio que es mejor que las cosas salgan transparentes.”

un buen camino, aunque muchos reparos por corrupción, no se le hubiere liquidado, sino exigido su cumplimiento con las sanciones del caso, no estaríamos viendo cómo una ilusión el viajar a la Costa en doble calzada, protegidos con una mayor seguridad a accidentes que tanto hemos lamentado.

También estaríamos disfrutando de un buen tramo en lo que debe ser la Ruta

del Cacao en el tramo Puente Sogamoso - Barrancabermeja. Estaría todo completo. Seguramente los que ya tenemos muchos añitos esperando buenas vías no las veremos.

Así es que si queremos ver esas obras deben sentarse Alcalde y Gobernador a reparar este entuerto, aunque no sobra recomendar al doctor Mauricio que es mejor que las cosas salgan transparentes, ya estamos viendo que las ‘IAS’ están pilas y están deteniendo funcionarios con problemas en el pasado

De otra parte, el Alcalde de Girón, Carlos Román, debería tomar de nuevo el liderazgo para terminar la pavimentación a Zapatoca. Es mejor tener algo que nada.

Se ha hablado de la variante entre Piedecuesta y Girón, esto es otra ilusión que tampoco veremos.

Algo importante deberían liderar los muchachos que están tomando la vocería de la región, y es hacer que el tramo que construye la Ruta del Cacao tenga por lo menos tres carriles en algunos tramos, para mejorar la movilidad por aquello de la cola de tractomulas.

Lo ideal es tener la doble calzada, vale la pena el esfuerzo ahora que quieren votos.